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提问

目前，东阳拥有 6 家主板上市

公司，分别为浙江广厦、普洛药业、

横店东磁、华谊兄弟、花园生物、唐

德影视。此外，还有新三板挂牌企

业 5 家。我市上市公司只有 3 家，

分别为哈尔斯、道明光学、中坚科

技，新三板挂牌企业1家。

从数量上看，东阳上市公司数

量是我市的 2 倍，新三板挂牌企业

是我市的 5 倍。这还没有把那些

“借壳上市”的公司计算在内。据

估计，这部分企业数量东阳可能也

是数倍于我市。

从上市时间看，东阳第一家上

市公司浙江广厦已有近 20 年历

史。我市第一家上市公司哈尔斯

于2011年上市，至今只有5年。

为什么会相差这么大？

上市公司数量
差距知多少？

早在 1997 年 4 月 15 日，广厦

公司就在上海证券交易所挂牌交

易，成为东阳第一家上市企业。横

店集团旗下普洛药业紧随其后成

功上市。

接连成功上市为东阳的企业

界树立了榜样，也“启蒙”了众多企

业家。尝到上市甜头的横店集团

开始布局更长远的“横店系”上市

板块，频频收购上市公司股份，控

股多家上市公司。2006年8月，东

阳第三家上市公司——横店东磁

成功在深圳证券交易所上市。

如今资本市场对东阳的企业

家而言已是轻车熟路，而我市绝大

多数企业还刚刚上路。

如今，我市企业第二波上市高

潮开始兴起。环新氟材料股份有

限公司进入了IPO排队程序，三锋

公司、王力集团等企业正在积极准

备申请IPO。

不过，东阳也没闲着。据业内

人士估计，东阳目前至少有 3 家以

上企业进入 IPO 排队程序。未来

几年内，可能还会新增数家上市公

司。

那么，我市还有希望赶超东阳

吗？

工业企业资产重转身难

原因

东阳“启蒙”时间早
榜样作用明显
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突破上市瓶颈难在何处？

2007 年，我市成立上市办，出

台了第一个鼓励企业上市的政

策，掀起了第一波上市热潮。哈

尔斯、道明光学、中坚科技、三锋

公司、三环化工等一批企业纷纷

加入到上市后备队伍中。2011

年，哈尔斯和道明光学陆续上市，

实现了我市上市公司的零突破。

但此后几年，我市几乎没有

公司上市或在新三板挂牌。再加

之一些历史原因和经营环境的变

化，第一批筹备上市的企业中，有

的因种种原因打起了退堂鼓，有

的则无可奈何选择暂时退出或者

延缓上市步伐。我市第三家上市

公司中坚科技也是足足筹备了近

十年才最终得以在去年年底上

市。

反观东阳，2007 年到 2015 年

期间共有 3 家公司上市，其中 2 家

影视文化公司、1 家生物制药公

司。2012 年至 2015 年期间，新三

板挂牌企业 5 家，意向挂牌企业超

20 家。有意思的是，无论是 IPO

上市还是新三板挂牌其中，影视

文化公司都占到了大多数。

为何会出现这样的反差？

“究其原因，与我市长久以来

的产业发展方式有很大关系。”市

金融办主任徐宁认为，过去十年，

我市许多企业家对资本市场有了

全新的认识和愿望，市委、市政府

的政策扶持力度也不可谓不大，但

我市企业的上市之路依然艰辛，最

主要的原因之一，就是我市企业大

多数属于“重资产”型。

工业企业涉及到土地、设备、

原材料、半成品、成品等等众多资

产。在“浪潮经济”时代，我市很

多企业热衷于赚快钱，疏忽了企

业内在的管理规范，在向上市企

业转身时显得“笨重”，内部资产、

业务调整中不得不付出高额成

本。

此外，还有一些历史遗留问

题，一些企业的土地资产等产权不

明晰，陷入“要明晰产权就要补办

土地证等相关证件，而补办证件要

补缴相应罚款，但是有过罚款的企

业不能够上市”的死循环，导致企

业上市之路变得山重水复。

相比之下，影视文化公司属于

“轻资产”型，上市过程中最大的成

本就是财务规范成本，而我市的

“重资产”型企业要进行财务规范，

要付出比影视文化公司更多的精

力和成本。

赶超的希望在哪里？

原因

市委、市政府非常重视企业对

接资本市场，频频出招鼓励企业

上市。去年，市委书记徐华水、市

长金政亲自带领我市 2014 年度纳

税 50 强和部分正在筹备上市企业

主要负责人远赴深圳，开启了以

对接资本市场为主题的“希望之

旅”。今年年初，副市长吕群勇为

20家Q板挂牌企业敲锣。4月份，

市金融办首开对接资本市场培训

班。

此外，记者了解到，为鼓励企

业对接多层次资本市场，我市即将

出台新政策。市金融办透露，新政

策的扶持力度将是史上最大。

原因

希望一

我市实体企业数量众多，产业

覆盖范围非常广，其中很多企业在

各自的行业细分领域占据着全国

乃至全球老大地位，将成为我市强

大的上市后备军，厚积薄发，潜力

巨大。

随着供给侧改革的推进，传

统产业进一步加快转型升级，新

兴产业进一步发展壮大，我市企

业重资产的负担将逐渐减轻，并

逐渐向规范化的现代化股份制企

业转变。

许多企业已经开始推进股份

制改造。千禧龙纤特种纤维、郑泰

工程机械、普阳深冷计划今年申报

新三板，鑫鑫家具、加效焊机等工

业企业正在准备股改，明珠建设、和

通影视、品丽州、东方五金等一些建

筑业、影视业、餐饮业、互联网企业

也在积极筹备对接资本市场。

可以预见，未来随着我市企业

逐渐完成提档升级，后发优势逐渐

显现，我市企业上市之“火”将愈燃

愈烈。

政企同频共振
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希望二 企业潜力巨大

□记者 王导 见习记者 吕倩蓉
制图 蒋立峰

对接多层次资本市场是当
下最热门的词汇之一，越来越
多的企业开始抬头“看路”，积
极走上市之路。然而，回溯过
往，侧望他山，对接多层次资本
市场这把“火”似乎可以燃得更
加猛烈一点。对比东阳，多年
来我市经济总量一直领先，但
在利用资本市场加快发展方面
上却落后不少。无论是上市公
司历史、上市公司数量、上市公
司规模，东阳均数倍于我市。

以制造业见长的永康五
金，为什么上市公司没有东阳
多？我市企业上市的优势又在
哪里？未来，我市上市公司数
量是否有望反超东阳？

如何让上市之“火”燃得更猛些
东阳上市公司数量和规模均数倍于永康


